

# JAHRESBERICHT 2024

VCS Verkehrs-Club der Schweiz  
Sektion Aargau



Mobilität  
mit Zukunft



## Was haben wir gemacht?

Das Jahr 2024 hat dem VCS landesweit viel Aufmerksamkeit gebracht. Schwerpunkte unserer Arbeit waren einerseits die erfolgreiche Referendumskampagne gegen den Autobahnausbau auf nationaler Ebene und die Schulwegkampagne in der Sektion Aargau. Die Begleitung von Gesamtverkehrskonzepten im Ostaargau und weitere Mitwirkungsprozesse beschäftigten die Geschäftsstelle stark. Dank eines Kommunikationspraktikums erhielt unsere Öffentlichkeitsarbeit einen Boost mit Newsletter, neuer Website und einem Instagram-Auftritt.

Der VCS ...

### Beratungen

... bearbeitete rund 30 Mitgliedernanfragen zu verschiedenen verkehrspolitischen und verkehrsplanerischen Problemen. Neben Fragen zur Sicherheit von Schulwegen waren Strassen-sanierungen und Erschliessungen dominierende Themen.

### Öffentlichkeitsarbeit

- ... verschaffte den Verbandszielen mit mehreren Medienmitteilungen und Stellungnahmen in Print- und elektronischen Medien Gehör.
- ... informierte mit drei Referaten über Autobahnausbau und fossilfreie Mobilität.
- ... ging eine Partnerschaft mit Walkable ein, um die Anliegen des Fussverkehrs zu stärken.
- ... verschickte vier Newsletters, eröffnete einen Instagram-Kanal und ging mit komplett überarbeiteter Website online.
- ... führte erfolgreich eine Tagung zur Schulwegsicherheit mit Fokus Elterntaxi und zwei Exkursionen zu Schulwegthemen durch.

### Verkehrspolitik

- ... engagierte sich für die Interessen der nachhaltigen Mobilität – der Velofahrenden, der Fussgängerinnen und Fussgänger sowie der Benutzerinnen und Benutzer des öffentlichen Verkehrs.
- ... hat sich im nationalen Netzwerk gegen den Ausbau der Nationalstrassen eingebracht und die Referendumskampagne gegen den beschlossenen Ausbausritt unterstützt.
- ... pflegte das Netzwerk mit Grossrätinnen und Grossräten verschiedener Fraktionen bezüglich verkehrspolitischer Geschäfte und Vorstösse.
- ... beteiligte sich an Vernehmlassungen und Mitwirkungen des Kantons Aargau.
- ... arbeitete in Partizipationsgremien des Gesamtverkehrskonzepts Raum Baden und Umgebung und des Raumkonzepts Hochrhein mit.
- ... unterstützte die Arbeit lokaler Komitees, namentlich von OASAR in Brugg Windisch.

### Verbandsbeschwerden und Rechtsfälle

- ... hat gegen den Neubau der Aarebrücke Wildeggen-Auenstein und gegen die Sanierung der Ortsdurchfahrt in Oberwil-Lieli Einwendungen gemacht und velofreundliche Planungen verlangt.

## Ein Boost für die Öffentlichkeitsarbeit

Im ersten Halbjahr erhielt die Geschäftsstelle im Bereich Kommunikation tatkräftige Unterstützung durch unseren Praktikanten Moritz Bütler. Nebst der grundlegenden Überarbeitung der Website und der Weiterentwicklung des Kommunikationsrepertoires konnten zwei erfolgreiche Exkursionen zum Pedibus in Herznach und zum Lotsendienst in Erlinsbach durchgeführt werden.

### Präsidium und Vorstand des VCS Aargau

Die Sektion Aargau wird seit drei Jahren im Co-Präsidium von Jacqueline von Arx und Maurus Kaufmann geführt.

Der Vorstand hat sich im Berichtsjahr zu sieben Sitzungen getroffen. Jeweils im Januar legt er in der jährlichen Retraite das Jahresprogramm fest und setzt die thematischen Schwerpunkte. Das achtköpfige strategische Leitungsgremium der Sektion ist ein gut eingespieltes Team, das sowohl die thematische Vielfalt der Aufgaben abdeckt als auch die Regionalität des Kantons Aargau widerspiegelt.

Folgende Personen gehörten im Berichtsjahr dem Vorstand an: Jacqueline von Arx, Maurus Kaufmann, Fabian Bühlmann, Michael Knecht, Werner Erni, Christoph Meier, Benedikt Sutter und Clemens Bischofberger, der zusätzlich die Kasse verwaltet.

### Vertretung in der Politik

Mit Maurus Kaufmann und Christian Keller hatte der VCS Aargau zwei starke Stimmen im Grossen Rat des Kantons Aargau. Unser Geschäftsführer, der in der wichtigen Umwelt- und Verkehrskommission (UBV) mitarbeitete, schied Ende Jahr aus dem Parlament aus; es verbleibt Maurus Kaufmann als direkte Stimme der Sektion im Grossen Rat. Auch in der neuen Legislatur darf der VCS auf die Unterstützung von 20 weiteren Ratsmitgliedern zählen, die Mitglied unseres Verbandes sind.

### Gut vernetzt mit Verbänden

Die Geschäftsstelle der Sektion Aargau befindet sich seit Ende 2019 im Volkshaus Aarau. Die Nachbarschaft zu den Umweltverbänden WWF Aargau und BirdLife Aargau, aber auch der SP und den Gewerkschaften bildet eine inspirierende Umgebung und ermöglicht einen regen Austausch. In der KANUSO, der Konferenz der kantonalen Natur- und Umweltschutzorganisationen, bringt sich der VCS aktiv ein.

Die vom VCS Aargau vor zwei Jahren angeregte neue Vernetzungsplattform KOSMA – Konferenz der Organisationen der sanften Mobilität Aargau –, der VCS Aargau, Pro Velo Kanton Aargau und Fussverkehr Kanton Aargau angehören, trifft sich jeweils im Frühjahr zu einem Austauschtreffen mit dem Ziel, Positionen und Aktivitäten zu koordinieren.

VCS Verkehrs-Club der Schweiz  
Sektion Aargau

Bachstrasse 43, 5000 Aarau  
Tel. 062 823 57 52  
info@vcs-ag.ch www.vcs-ag.ch